

Fecha 27.09.2021	Sección Nacional	Página PP-6
---------------------	---------------------	----------------

# EU expulsó a un millón de migrantes en un año: Colef

Más del 50% de los deportados ilícitamente son mexicanos, señala el Colegio; los llevan en avión a Tabasco o Chiapas

**Tragedia.** El gobierno de Estados Unidos ha expulsado de manera ilegal en el último año a más de un millón de migrantes, de los cuales más de la mitad corresponde a mexicanos, cerca de 200,000 son centroamericanos y el resto se trata de personas originarias de Ecuador, Colombia,

Venezuela, Cuba, Haití y Brasil, señala el estudio "Sobre las expulsiones ilegales de Migrantes a México", elaborado por el Colegio de la Frontera Norte. Esta situación --señala-- ha escalado con la crisis de migrantes haitianos que buscan concretar el "sueño americano".

A partir de los primeros días de agosto de 2021 las autoridades estadounidenses envían vuelos con migrantes de diversas nacionalidades que salen del sur de Texas y aterrizan en Tapachula, Chiapas y Villahermosa, Tabasco.

## Mexicanos, más de la mitad de los migrantes expulsados de EU

El Colegio de la Frontera Norte precisa que de los más de un millón de deportados, 200 mil son centroamericanos

### Informe

**Alejandro Páez**

nacional@cronica.com.mx

El gobierno de Estados Unidos ha expulsado de manera ilegal en el último año a más de un millón de migrantes, de los cuales más de la mitad corresponde a mexicanos, cerca de 200,000 son centroamericanos y el resto se trata de personas originarias de Ecuador, Colombia,

Venezuela, Cuba, Haití y Brasil, así lo registra el estudio "Sobre las expulsiones ilegales de Migrantes a México", elaborado por el Colegio de la Frontera Norte

Esta situación --señala el documento-- ha escalado en las últimas semanas con la crisis de migrantes haitianos que buscan concretar el "sueño americano", lo que ha convertido a México en un "tercer país seguro", receptor de migrantes expulsados de manera ilegal por parte de Estados Unidos.

A partir de los primeros días de agosto de 2021 las autoridades estadounidenses envían vuelos con migrantes de diversas nacionalidades que salen del sur de Texas y aterrizan en ciudades cercanas a la frontera sur de México en particular Tapachula, Chiapas y Villahermo-



Página 1 de 2  
\$ 107244.00  
Tam: 662 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>27.09.2021</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>PP-6</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

sa, Tabasco.

El estudio “Sobre las expulsiones ilegales de Migrantes a México” del Colegio de la Frontera Norte precisa que cada día desde hace unas semanas un vuelo proveniente de McAllen, Texas, que transporta a personas guatemaltecas, hondureñas y salvadoreñas expulsadas bajo “el Título 42” —que puso en marcha el gobierno de Donald Trump y se mantiene con Biden— arriba a Tapachula, Chiapas, donde se les abandona a su suerte, según documentan organizaciones defensores de migrantes.

Con el pretexto de la pandemia, el 20 de marzo de 2020 el gobierno del entonces presidente Donald Trump impuso una política de expulsión inmediata a México de migrantes irregulares aprehendidos por la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos, lo que se hace tras un rápido trámite sin información y sin la oportunidad de solicitar asilo en ese país, explica

Estas devoluciones —agrega— son conocidas como expulsiones por el “Título 42” en referencia al acta de salud de ese país. De esta manera se utiliza un argumento sanitario para justificar una política migratoria punitiva que elude los compromisos de los gobiernos de EU y

México en materia de derechos humanos de las personas migrantes.

“Hasta el momento no existe información ni justificación legal por parte del gobierno mexicano para explicar o legitimar la admisión en México de ciudadanos de terceros países expulsados por Estados Unidos las personas migrantes llegan hacia ciudades desconocidas del norte de México sin redes familiares de apoyo y sin recursos mínimos para sobrevivir además su condición su condición migratoria en este país”, señala el estudio.

El documento elaborado por la Coordinadora del observatorio de legislación y política migratoria y profesora investigadora del Colegio de la Frontera, María Dolores París Pombo, alerta que hay una total opacidad sobre los acuerdos que han pactado e incluso hasta complicidad del gobierno mexicano con la administración de Joe Biden, la cual no solo ha continuado sino ampliado la política ilegal de expulsiones de migrantes hacia nuestro país.

“Hasta el momento existe total opacidad sobre los acuerdos entre México y Estados Unidos que han dado lugar a estas expulsiones el gobierno mexicano

no ha logrado aclarar tampoco las bases legales que sustentan la admisión en México de personas de otras nacionalidades expulsados por el gobierno estadounidense”, alerta.

París Pombo establece que al devolver a las personas sin darle la oportunidad de manifestar temores fundados por persecución o violencia contra ellas y sus familias, esta política es violatoria del principio del de no devolución establecido en la Convención sobre el Estatuto de los Refugiados de 1951 que ambos países firmaron en su momento.

#### MEXICO, EN LA MIRA

El análisis de la investigadora de El Colegio de la Frontera Norte asegura que el gobierno mexicano viola el deber de respeto y el deber de garantías Establecidos en la Convención Americana sobre Derechos Humanos ya que no sólo actúa sin competencia sino que omite un plan de atención a personas en condición de gran vulnerabilidad.

Además, considerando la inseguridad que prevalece en México esta política es violatoria de derechos humanos y del derecho a la seguridad personal a la integridad física y a la vida, añade •



La crisis de migrantes haitianos ha convertido a México en un “tercer país seguro”, receptor de migrantes expulsados por EU.